

Martes 09 de Octubre del 2007

El Financiero <http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/NotaPrint.aspx?IdNota=200791> La reforma fiscal impulsará el PIB: Carstens El secretario de Hacienda y Crédito Público, Agustín Carstens, aseguró que la reforma hacendaria será importante para potenciar el crecimiento de la economía de México. Durante una conferencia en la Universidad de California en San Diego, dijo que se adoptó una estrategia para impulsar el desarrollo económico y aumentar el crecimiento. Ésta se basa en reducir la incertidumbre en la economía, liberar recursos para la inversión y adoptar medidas que permitan al sector financiero ofrecer recursos en mejores condiciones, así como incrementar la disponibilidad de fondos para infraestructura y desarrollo social. Sin embargo, Carstens reconoció que la estabilidad macroeconómica, si bien es necesaria, es insuficiente por sí misma para alcanzar un mayor grado de desarrollo económico. Por ello, expuso, la reciente reforma hacendaria permite a México impulsar la inversión en infraestructura, atender las necesidades de quienes menos tienen, así como fortalecer los recursos de que dispone el gobierno para responder a sus tareas, sin distorsionar la actividad económica. <http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/NotaPrint.aspx?IdNota=200812> Anuncian cirugía mayor al paquete económico Jeanette Leyva Reus En materia de ingresos, el paquete económico de 2008 sufrirá cambios sustanciales, ya que el precio de la mezcla mexicana y la recaudación estimada del Impuesto Empresarial a Tasa Única (IETU) serán revisados. También se prevé modificar el estimado de producción petrolera, pues el cambio al marco legal de Petróleos Mexicano (Pemex), recientemente aprobado y publicado ya en el Diario Oficial de la Federación, permite la explotación de pozos maduros, situación que hoy no se puede realizar y que cambia el número de barriles que se producen. El presidente de la Comisión de Hacienda de la Cámara de Diputados, Jorge Estefan Chidiac, explicó que los ajustes que sufrirá el paquete económico serán con la finalidad de evitar recortes en el presupuesto de 2008, debido a subestimaciones de la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP). Entrevistado al término de su participación en el Primer Encuentro Nacional de Educación Financiera, organizado por Banamex, reiteró que la iniciativa de Ley de Ingresos estará lista la próxima semana y se intentará que su aprobación sea por unanimidad, igual que el año pasado <http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/NotaPrint.aspx?IdNota=200819> El IPC, en su mejor posición desde el 23 de julio Leticia Hernández Morón La reacción de los mercados financieros nacionales a la decisión de Standard & Poor's (S&P) de mejorar la calificación de la deuda soberana de México fue limitada, debido al día feriado parcial en Estados Unidos. La Bolsa Mexicana de Valores (BMV) avanzó 0.90 por ciento y colocó a su principal indicador en 31 mil 825.51 unidades, su mejor cierre en dos meses y medio. El peso cedió 0.1 centavos al dólar spot, que cerró en 10.8470 unidades, presionado por la escasa liquidez del mercado, además del fortalecimiento del papel verde ante monedas fuertes como el euro. El Índice de Precios y Cotizaciones de la BMV ganó 284.57 puntos y logró su mejor marca desde el 23 de julio, apoyada también por el avance de 4.11 por ciento acumulado durante la semana pasada. <http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/NotaPrint.aspx?IdNota=200827> El control de precios, ineficaz, dice el CEESP Isabel Becerril La iniciativa de Ley de Precios Competitivos, presentada por diversos senadores, no es el mecanismo idóneo para evitar presiones inflacionarias o un alza de los precios, además de que cae en la mecánica de la fijación de precios, que por sí misma ya demostró ser ineficiente para el buen funcionamiento del mercado. El Centro de Estudios Económicos del Sector Privado (CEESP) añade que limitar los precios de bienes y servicios puede propiciar una menor competencia por parte de las pequeñas y medianas empresas (Pymes), lo que implicaría el reconocimiento claro de la supremacía de las empresas que realizan prácticas monopólicas. Además, interferir en la dinámica de los precios afectaría el funcionamiento del mercado, llevando a momentos de escasez, así como de una baja en la calidad de los bienes y servicios ofrecidos, impactando negativamente a los consumidores. <http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/NotaPrint.aspx?IdNota=200834> Burla EU el TLCAN para triangular azúcar hacia México Héctor A. Chávez Maya La Secretaría de Economía (SE) ofrece facilidades al gobierno de Estados Unidos para que sus productores inunden a México de azúcar y de jarabe de fructosa, afirmó el Frente Nacional de Legisladores del Sector Rural. Washington incurre en la triangulación de azúcar de otros países, sin respetar las reglas de origen y bajo una supuesta reciprocidad a la exportación del producto, con lo que ejerce una competencia desleal para México e incumple lo establecido en el Tratado de Libre Comercio de América del Norte (TLCAN), aseveró el senador Heladio Ramírez López. A tres meses de la apertura mercantil total, los productores de caña de azúcar muestran su inconformidad porque los dispositivos del TLCAN "se siguen burlando", con el consentimiento de nuestras autoridades. <http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/NotaPrint.aspx?IdNota=200748> MERCADO DE FUTUROS Los precios internacionales del petróleo se contrajeron en el inicio de semana tras la recuperación del dólar frente a otras divisas importantes; los hidrocarburos dejaron ver una caída en promedio de 3.0 por ciento siguiendo el retroceso de otras materias primas. "El dólar más fuerte está afectando a todas las materias primas, y para el petróleo también existe una percepción de que ya pasó lo peor de la temporada de huracanes, y eso se está sumando a la debilidad", dijo Mike Zarembski, analista senior de materias primas de optionsXpress, en Chicago. Los precios de los metales también cayeron este lunes debido a que un dólar más fuerte instó a los inversores a reducir posiciones. Algunos también compraron crudo y otras materias primas en las últimas semanas como una protección contra la debilidad del dólar, que ha tocado mínimos de varios años contra otras monedas fuertes. Este año se han formado en el océano Atlántico 13 tormentas, pero la infraestructura de petróleo y gas no ha sufrido daños significativos. <http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/NotaPrint.aspx?IdNota=200758> Termina el peso estable; ayuda la mejor calificación de deuda Esteban Rojas H. En la primera jornada de la semana, el peso terminó estable frente al dólar, apoyado por la noticia favorable en torno a la mejoría en la calificación de la deuda soberana de México. Sin embargo, la cautela predominó en el mercado cambiario ante la ausencia de inversionistas extranjeros por el feriado parcial en Estados Unidos. De acuerdo con información del Banco de México, en operaciones al mayoreo, el tipo de cambio spot cerró en 10.847 unidades a la venta, lo que representó una marginal pérdida de 0.01 por ciento para el peso. La sesión se caracterizó por un moderado incremento de la volatilidad, aunque todavía por debajo de su promedio de días anteriores. El

diferencial entre la cotización máxima y mínima del día fue de 3.33 centavos, ligeramente superior a los 2.7 de la jornada anterior. El Reforma <http://www.reforma.com/negocios/articulo/409/816283/Elevan-productividad-empresas-flexibles> Karla Rodríguez Ciudad de México (09 octubre 2007).- Contrario a lo que siempre se ha pensado, las empresas que tienen horarios y rutinas más flexibles cuentan con empleados más productivos, a diferencia de las que ponen a trabajar más a sus empleados impidiéndoles socializar o tener una vida familiar. La Doctora Mireia Las Heras, profesora del IESE Business School, Universidad de Navarra durante su conferencia en el Instituto Panamericano de Alta Dirección de Empresa (IPADE) reveló por ejemplo, que según un estudio dado a conocer en Estados Unidos las mujeres que han tenido un doctorado y un hijo resultaron mejor evaluadas de las que no lo tuvieron y sólo cuentan con un doctorado. Explicó que esto se debe a que una persona que tiene una vida plena es mejor trabajador que aquel que sólo vive para su trabajo, contrario a lo que muchas empresas piensan cuando contratan a personas acostumbradas a soportar presión y largas jornadas laborales. <http://www.reforma.com/negocios/articulo/409/816413/Suben-las-reservas-internacionales-Ciudad-de-México> (09 octubre 2007).- Las reservas internacionales de libre disponibilidad de México aumentaron 10 millones de dólares entre el 28 de septiembre y el 5 de octubre, para situarse en 73 mil 234 millones de dólares, informó este martes el Banco de México (Banxico). A su vez, los activos internacionales netos disminuyeron 341 millones de dólares durante el periodo de referencia y se ubicaron en 81 mil 851 millones de dólares. La diferencia "se debe a la disminución de los pasivos a menos de seis meses del Banco Central como resultado, principalmente, de retiros realizados por el gobierno federal" y Petróleos Mexicanos en sus cuentas corrientes en moneda extranjera, explicó la institución. <http://www.reforma.com/negocios/articulo/409/816396/Consideran-a-remesas-expresión-de-crisis-Madrid-España> (09 octubre 2007).- Las remesas, que contribuyen a engrosar el Producto Interno Bruto de varios países latinoamericanos, son producto de una "profunda crisis del sistema económico y social", manifestó este martes en Madrid Valentín Díez Morodo, presidente del Consejo Mexicano de Comercio Exterior. Las remesas, "factor clave" en la economía de muchos países, "no pueden asumirse como una solución, sino como la expresión de una profunda crisis del sistema económico y social", declaró durante el Foro España-Iberoamérica, organizado por la Asociación Iberoamericana de Cámaras de Comercio (AICO). Para combatir su raíz, la falta de empleo que lleva a la emigración, Díez Morodo propuso atraer más inversiones e incrementar la productividad en estos países, además de aligerar los trámites para la creación de empresas y fomentar el comercio. <http://www.reforma.com/negocios/articulo/409/816266/Apoya-a-productores-la-apertura-en-agro-Lucero-Almanza-Ciudad-de-México> (09 octubre 2007).- La apertura comercial del maíz, frijol y azúcar en 2008 traerá una mayor competencia a estos productos y ampliará las oportunidades de mercado en Estados Unidos, aseguraron especialistas del Instituto Mexicano para la Competitividad (IMCO). Manuel Molano, consultor del IMCO, explicó que en el caso del azúcar, la apertura total del sector eliminará la especulación de precios que actualmente existe, además de que la situación orillará a las empresas a buscar mecanismos más competitivos de producción. "Los precios serán más estables, porque siempre entre agosto y diciembre se da una escalada, derivada de que no hay cupo y no hay zafra; entonces, eso te produce una escasez de seis meses y era lo que hacía a este negocio muy especulativo", dijo. <http://www.reforma.com/negocios/articulo/409/816296/Muestra-estabilidad-autoempleo-Mónica-Ramírez-Ciudad-de-México> (09 octubre 2007).- El trabajo independiente se muestra más estable que los empleos formales. En el segundo trimestre del año, el trabajo independiente con una permanencia de uno a cinco años de antigüedad creció 5.7 por ciento respecto al mismo periodo de 2006, y el de cinco a 10 años lo hizo en 7.9 por ciento, señalan cifras de la Encuesta Nacional de Ocupación y Empleo (ENOE). En contraste, en el empleo formal, las plazas con antigüedad de uno a cinco años crecieron 5.1 por ciento, pero las de seis años de antigüedad decrecieron 33 por ciento. Al cierre de junio, fueron 3 millones de trabajadores independientes que mantuvieron una antigüedad de entre uno y 5 años, mientras que 2.3 millones entre 5 y 10 años, de acuerdo con las cifras. <http://www.reforma.com/negocios/articulo/409/816394/Cotiza-dólar-menudeo-a-10.94-pesos-venta-Sandra-Reyes-Ciudad-de-México> (09 octubre 2007).- El tipo de cambio al menudeo se cotiza a 10.64 pesos a la compra y 10.94 pesos a la venta, sin cambios respecto al cierre anterior, de acuerdo a las ventanillas de Banamex. En las sucursales cambiarias de Banorte en Monterrey alcanza niveles de 10.66 pesos a la compra y 10.96 pesos a la venta. Mientras en el aeropuerto capitalino el dólar se cotizaba en 10.78 pesos a la compra y 10.94 pesos a la venta. <http://www.reforma.com/negocios/articulo/409/816387/Presentan-crudos-descenso-Ciudad-de-Singapur>, Singapur (09 octubre 2007).- Los precios del crudo a término volvieron a bajar este martes, luego de que Royal Dutch Shell dijo que acrecentará su producción en un yacimiento petrolero en Nigeria. El crudo liviano de bajo contenido sulfuroso para entrega en noviembre bajó 0.27 dólares y llegó a 78.75 dólares el barril en la contratación electrónica de la Bolsa Mercantil de Nueva York hacia el atardecer en Singapur. El contrato retrocedió 2.20 dólares el barril y se cotizó a 79.02 dólares el lunes en Nueva York. En el mercado internacional ICE de Londres, el crudo Brent del Mar del Norte bajó 0.26 dólares y llegó a 76.32 dólares el barril. Informaciones de que Royal Dutch Shell piensa acrecentar su producción en una plataforma petrolera nigeriana que debió ser cerrada a raíz de actos de violencia el año pasado ayudó a bajar los precios del crudo. El Universal <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/60515.html> Sube en julio 7.8% la inversión fija bruta Ixel Yutzil González La inversión fija registró en julio un incremento de 7.8%, respecto al mismo mes de 2006, según datos del Instituto Nacional de Estadística, Geografía e Informática (INEGI). Este aumento es mayor a lo estimado por el consenso de analistas económicos, que preveían un alza anual de 4.7% Con relación al mes inmediato interior, el gasto en inversión repuntó 1.26%, eliminando la diferencia de días hábiles, o estacionalidad. En julio pasado, todos los componentes que integran este indicador mostraron en el mes de referencia variaciones anuales superiores a las observadas en junio, de tal forma que casi duplicaron sus niveles, excepto por la construcción, que repuntó. Así, en el séptimo mes de este año la inversión fija bruta en maquinaria y equipo total aumentó 13.3% a tasa anual, contra 8% de junio. Por componentes, la inversión en maquinaria y equipo importados se incrementó 15.6% en julio. <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/60521.html> Ministros de Finanzas de la UE planean reforma económica Por Tony Barber en Luxemburgo y Ben Hall en París Los ministros de Finanzas de la eurozona están preparando un plan de

reformas para impulsar la transparencia en los mercados, a fin de evitar que se repita la turbulencia que sufrió el sistema financiero global debido a la restricción de créditos. Se prevé que ministros de la organización conformada por 13 naciones aprueben planes para afrontar crisis futuras, incluyendo una mayor divulgación pública de las actividades que involucran instrumentos financieros especiales de los bancos. Expertos de la Unión Europea dijeron que la reciente turbulencia de los mercados financieros estuvo relacionada, en parte, con la falta de información rápida y confiable para las instituciones en relación con los riesgos crediticios, debido al uso de complejos instrumentos financieros. El documento redactado por expertos de la UE anoche para la reunión de Luxemburgo y que obtuvo el Financial Times, declara: “La falta de claridad de estos instrumentos, en combinación con la dispersión de los riesgos crediticios, dificultó que se identificara el tamaño y la ubicación exacta de las pérdidas, lo que minó la confianza de los inversionistas en los mercados financieros de manera más general”. <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/60516.html> Los mercados, positivos por mejor calificación de deuda Ricardo Jiménez Los mercados financieros reaccionaron positivamente a la decisión de la calificadora Standard & Poor’s de mejorar la calificación de la deuda soberana de largo plazo del país al cambiarla de “BBB” a “BBB+”, ello como resultado de la reciente aprobación de la reforma fiscal, que es un paso importante para reducir la vulnerabilidad fiscal del gobierno ante los volátiles precios del petróleo y para satisfacer las crecientes presiones sobre el gasto. En ese contexto, la Bolsa Mexicana de Valores (BMV) experimentó un incremento de 0.90%, esto es un avance de 284.57 puntos, para situarse en las 31 mil 825.51 unidades. Por su parte, el mercado de bonos mostró optimismo en las negociaciones, sobre todo los papeles de largo plazo, pues la emisión a 20 años alcanzó una tasa de 7.86%, lo que comparado con las cotizaciones del viernes pasado resultó un ajuste a la baja de 0.04 puntos porcentuales, mientras el bono a 10 años llegó a un nivel de 7.88%, lo que implicó un retroceso de dos centésimas de punto. El Economista <http://www.economista.com.mx/articulos/2007-10-09-46391> Indispensable, fortalecer impuesto al consumo Ante la baja recaudación que registra México va a ser indispensable fortalecer los impuestos al consumo y sobre la renta, que son los dos grandes pilares y cimientos del régimen tributario, señaló el titular de la Secretaría de Hacienda y Crédito Público, Agustín Carstens Carstens. “No hay duda que vamos a tener que aumentar la recaudación por estas dos vías”, agregó el funcionario durante el Seminario Sobre Reforma Fiscal, organizado por el Club de Banqueros de México. Expresó que en las próximas dos décadas México tiene el reto de aumentar los ingresos tributarios no petroleros, “porque en los siguientes 20 años, además de tener mayores necesidades es probable que los ingresos petroleros se nos empiecen a caer”. Comentó que como parte de la reforma fiscal recién aprobada ya se abordó el Impuesto Sobre la Renta (ISR) a las empresas, mediante la introducción del nuevo Impuesto Empresarial a Tasa Única (IETU), el cual es un paso para elevar la recaudación tributaria y mejorar estructuralmente las finanzas del país. <http://www.economista.com.mx/articulos/2007-10-09-46387> FMI reducirá pronóstico de crecimiento mundial Francfort, Alemania.- El Fondo Monetario Internacional (FMI) redujo su pronóstico de crecimiento económico mundial para 2008 a 4.8%, contra una estimación anterior de 5.2%, dijo el martes una fuente alemana a la AFP. El FMI también revisó a la baja su pronóstico de crecimiento para Estados Unidos en 2008 a 1.9%, contra una estimación anterior de 2.8%, agregó la fuente. Las estimaciones anteriores databan de julio, antes de las turbulencias que sacudieron los mercados financieros y monetarios a raíz de la crisis de créditos hipotecarios de riesgo en Estados Unidos (“subprime”). <http://www.economista.com.mx/articulos/2007-10-09-46383> Cete mismo día, en 7.20% tras cifra de inflación MEXICO. La tasa de los Certificados de la Tesorería (Cetes) a un día en México subía el martes a 7.20%, en un mercado que asimilaba las cifras divulgadas de los precios al consumidor en septiembre. El lunes la tasa de fondeo gubernamental cerró a 7.15%%, según cifras del banco central. “Las tasas andan con pocos cambios tras el dato de inflación. Creemos que la próxima tendencia de las tasas dependerá de las expectativas del mercado sobre la política monetaria”, dijo un operador. Los precios al consumidor de México subieron 0.78% en septiembre, dijo esta mañana el Banco de México (central), menos de lo esperado por el mercado. La inflación subyacente, considerada un mejor parámetro para medir la trayectoria de los precios porque elimina ciertos productos de alta volatilidad, fue de 0.24% en ese mes, según el reporte del banco. El mercado esperaba una subida de 0.83% en el índice general de precios al consumidor, según el promedio y la mediana de un sondeo de Reuters entre 17 especialistas. <http://www.economista.com.mx/articulos/2007-10-09-46378> BMV aminora avance; sube 0.30% MEXICO. La bolsa mexicana subía el martes impulsada por una mejoría en la nota crediticia de México por parte de Standard & Poor’s, mientras el peso operaba estable tras cifras de inflación local de septiembre en línea con lo estimado. El índice IPC sumaba 0.30% o 96.65 puntos a 31,922.13 unidades. Previamente llegó a subir hasta 0.85% a 32,096.72 puntos. El mercado extendía el avance de 0.90% del lunes cuando la agencia Standard & Poor’s elevó la nota crediticia para la deuda de México a largo plazo en moneda extranjera a “BBB+” desde “BBB”. La calificadora de riesgo citó el fortalecimiento de la recaudación fiscal y menores temores en el panorama político. “La bolsa sigue con un poco de cuerda por la mejora en la calificación de México (...) Además de que las principales mercados están al alza y nosotros estamos un poco retrasados respecto a ellos”, dijo un operador. <http://www.economista.com.mx/articulos/2007-10-09-46360> Remesas, expresión de crisis en sistema económico Madrid.- Las remesas, que contribuyen a engrosar el producto interior bruto de varios países latinoamericanos, son producto de una “profunda crisis del sistema económico y social”, manifestó este martes en Madrid, Valentín Díez Morodo, presidente del Consejo Mexicano de Comercio Exterior. Las remesas, “factor clave” en la economía de muchos países, “no pueden asumirse como una solución, sino como la expresión de una profunda crisis del sistema económico y social”, declaró durante el Foro España-Iberoamérica, organizado por la Asociación Iberoamericana de Cámaras de Comercio (AICO). Para combatir su raíz, la falta de empleo que lleva a la emigración, Díez Morodo propuso atraer más inversiones e incrementar la productividad en estos países, además de aligerar los trámites para la creación de empresas y fomentar el comercio. La Jornada <http://www.jornada.unam.mx/2007/10/09/index.php?section=economia&article=022n1eco> La ley de ingresos se

aprobará por consenso, ofrece Estefan Chidiac Israel Rodríguez y Claudia Herrera Beltrán El presidente Felipe Calderón dio a conocer ayer, en el museo de la Comisión Federal de Electricidad, el plan para llevar el fluido a mil comunidades indígenas. Lo acompañan Georgina Kessel y Alfredo Elías Ayub Foto: Jesús Villaseca El presidente de la Comisión de Hacienda de la Cámara de Diputados, Jorge Estefan Chidiac, confió que el 18 de octubre quedará aprobada “por consenso” la Ley de Ingresos de la Federación, y en la segunda semana de noviembre estará listo el Presupuesto de Egresos para 2008. El legislador adelantó que habrá cambios en el precio del crudo y en la plataforma de producción, metas de crecimiento y captación impositiva, entre otros. “Hago el ofrecimiento público con el presidente de la Comisión de Hacienda del Senado (Gustavo Madero), de que salga por unanimidad”. Precisó que el martes 16 habrá primera lectura, y el jueves 18 se votará la Ley de Ingresos, porque incluso la Ley de Presupuesto “nos obliga a votarla antes del 20 de octubre y no queremos incumplir la ley. Así que existe ese plazo fatal”. <http://www.jornada.unam.mx/2007/10/09/index.php?section=economia&article=023n1ecoEleva>

Standard&Poor’s la calificación de la deuda soberana de México Antonio Castellanos y Juan A. Zúñiga Standard & Poor’s elevó ayer la calificación de la deuda soberana de México en moneda nacional y extranjera, con una perspectiva estable por la aprobación de la reforma fiscal, el mejoramiento del perfil de la deuda y su estabilidad macroeconómica. Esta es la segunda mejoría en la calificación del país en menos de una semana, porque el pasado 3 de octubre la consultora Fitch hizo lo mismo. “El alza refleja tanto el fortalecimiento esperado de los ingresos fiscales en los siguientes años, como las señales de un renovado dinamismo político que reduce el temor de paralización de las políticas en México”, afirmó Joydeep Mukherji, el analista crediticio de Standard & Poor’s, responsable de la mejoría en la calificación soberana de México. La reciente aprobación de la reforma fiscal, dijo, es un paso importante para reducir la vulnerabilidad de las finanzas públicas ante los volátiles precios del petróleo, y para cubrir las recientes presiones sobre el gasto.

<http://www.jornada.unam.mx/2007/10/09/index.php?section=economia&article=026n2ecoEcuador> regresa a la OPEP mientras recorta beneficios a petroleras Afp y Dpa Quito. Ecuador retornará a la Organización de Países Exportadores de Petróleo (OPEP) –de la que se retiró en 1992– para promover su “fortalecimiento” y recibir asesoría de otros países en materia petrolera, ratificó este lunes el Ministerio de Minas y Petróleos. La declaración ocurre en momentos en que el gobierno del presidente Rafael Correa alienta una renegociación de contratos con las compañías petroleras, pues el jueves decretó un cambio en la ley para que al Estado le corresponda el 99 por ciento del excedente de los precios fijados en los contratos de participación. La disminución drástica del beneficio excedente afectará a empresas como Petrobras (Brasil), Andes Petroleum (China), Repsol-YPF (España), City Oriente (Estados Unidos) y Perenco (Francia). <http://www.jornada.unam.mx/2007/10/09/index.php?section=sociedad&article=040n1socAL> agota sus fuentes hídricas de manera acelerada y peligrosa Matilde Pérez U. (enviada) El representante del tribunal del agua, Javier Bogantes Díaz, recomendó a las naciones de América Latina que obliguen a sus sectores industriales a respetar las normas para no contaminar los cuerpos hídricos Foto: Alfredo Domínguez Guadalajara, Jal., 8 de octubre. América Latina está perdiendo aceleradamente su sustentabilidad hídrica; sólo basta salir de las ciudades para comprobar que los ríos se están convirtiendo en estercoleros por el mal manejo del recurso, advirtió el director del Tribunal Latinoamericano del Agua (TLA), Javier Bogantes Díaz. México, Perú y El Salvador, añadió, están en una situación de estrés hídrico, y si sus gobiernos no quieren pasar en pocos años de la alerta amarilla a la roja, tendrán que obligar a sus industrias a que cumplan las normas y reglamentos. También hizo un llamado a la unidad de todos los sectores de la sociedad, incluidos los gobiernos, para considerar prioritario el asunto del agua. “Salvar las diversas fuentes del líquido no es sólo una decisión política, sino de toda la gente”, indicó.